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L’année 2013 a été marquée de plusieurs événements positifs pour notre 

club tel que :

–  les 5 cours en piscine complets et un nouveau cours d’appoint en piscine 

(projet pilote) très populaire

–  la recertification de 4 de nos moniteurs séniors et de 4 nouveaux 

moniteurs apportant une relève saine et bien méritée

–  la mise en place d’un groupe Facebook comme plateforme additionnelle 

de communication réservée aux membres

–  l’introduction de 6 à 8 hivernaux pour augmenter les échanges et 

l’engouement durant la saison morte

–  les séances de kayak-polo qui continuent et sont maintenant au calendrier 

officiel du club

–  l’acquisition de nouveaux kayaks pour enfants qui ont fait fureur lors des 

pratiques en piscine

A part tout cela, le site web a vu une amélioration du système de réservation 

pour les locations. Le CA a, d’autre part, maintenu le site à jour (nouvelles 

sur la page d’accueil par exemple). Nous avons noté aussi une belle 

implication des membres pour l’organisation d’activités lors des camps d’été. 

Finalement, un projecteur et une caméra ont été achetés pour permettre, 

entre autre, de filmer les étudiants lors des cours et avoir des rétroactions 

encore plus efficaces. 

Nous sommes très satisfaits de cette belle saison qui s’achève et comptons 

célebrer avec enthousiasme lors du nouveau party de fin d’année qui aura 

lieu début décembre.

LE coNsEiL d’admiNistRatioN
Sophie Bélanger, Directrice des communications ; Louis Dionne, Président; 
Viviane Geoffrion, Directrice des relations publiques et du marketing ; Philippe Lavallée, 
Vice-président ; Alexandre Levac, Directeur pédagogique ; Frédéric Ménagé, Secrétaire ; 
Mélanie Meunier, Trésorière ; Julien Ricard, Directeur technique.
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Mission

Le Club de canoë-kayak d’eau vive de 
Montréal, un organisme sans but lucratif, 
est voué à la promotion de la pratique du 
canoë-kayak d’eau vive au Québec.

Afin d’accomplir sa mission, le CCKEVM 
offre des activités de formation et des 
activités de pratique. Le CCKEVM 
s’implique également dans la protection 
des rivières du Québec et dans l’accès à 
celles-ci.

Historique

Le Club de canoë-kayak d’eau vive de 
Montréal, incorporé au Québec en tant 
qu’organisme sans but lucratif en 1984, 
tire ses origines principalement de deux 
groupes : Le Club Rivyak et les Voyageurs.

Le CCKEVM ou Club de Montréal, comme 
on l’appelle souvent, comptait à l’origine 
une vingtaine de membres actifs. Au fil 
des ans, avec la montée en popularité 
des sports d’eau vive, le membership 
du Club a connu un taux de croissance 
dépassant les 10 % par année. En 2004, 
à sa vingtième année d’existence, le 
Club comptait 325 membres actifs. Le 
membership s’est stabilisé et demeure 
depuis quelques années aux alentours de 
350 membres.

Le premier domicile du CCKEVM fut la 
piscine du Stade Olympique de Montréal. 
De 1984 à 1998, les pratiques libres 
et cours en piscine du Club y étaient 
dispensés par le Club. Pour des raisons 
de disponibilité et de coût, le Club a 
déménagé au Centre culturel et sportif 
Regina Assumpta en 1999. Après deux 
saisons à Regina Assumpta, le Club 
déménagea à nouveau, cette fois-ci au 
centre sportif du Collège Rosemont. 
Depuis 2001, c’est à cet endroit que le 
Club organise les cours en piscine et les 
pratiques libres.

Malgré la croissance de ses effectifs, le 
CCKEVM a toujours été opéré et géré 
entièrement par des bénévoles à tous les 
niveaux. Tant au niveau administratif 
que technique, tous ses intervenants 
œuvrent de façon bénévole, qu’il s’agisse 
des membres du conseil d’administration, 
des moniteurs, des chefs de sortie, des 
coordonnateurs de stage, etc. Ceci crée 
une dynamique qui assure que le Club 
soit toujours et avant tout à l’écoute des 
besoins et des désirs de ses membres.

L’asseMbLée 
généraLe et  
Les MeMbres

Le CCKEVM est un organisme sans but 
lucratif. Toute personne est libre de se 
joindre au CCKEVM, pourvu qu’elle adopte 
les principes fondateurs de l’organisation, 
paie sa cotisation annuelle et se conforme 
aux règlements de la corporation.

Le CCKEVM compte présentement 
379 membres.

Le conseiL 
d’adMinistration 
et Les coMités

Le CCKEVM est géré par un conseil 
d’administration composé de huit 
bénévoles. Ils sont élus lors des assemblées 
générales annuelles et leurs mandats sont 
d’une durée de deux ans. Afin d’assurer 
une certaine continuité dans la gestion 
du club, les élections pour les postes de 
Président, Trésorier, Directeur des relations 
publiques et du marketing et Directeur 
technique sont tenues lors des années 
paires. Les élections pour les postes de 
Vice-président, Secrétaire, Directeur des 
communications et Directeur pédagogique 
sont tenues lors des années impaires. De 
cette manière, seulement la moitié du CA 
peut changer à chaque année. Cette année 
est une année impaire, alors les postes de 
Vice-Président, Secrétaire, Directeur des 
communications et Directeur pédagogique 
sont à combler.

Les comités suivants sont présentement 
actifs au club : le comité du Jamborée, 
le comité des finances et le comité pour 
l’organisation de sorties. Le conseil 
d’administration peut, au besoin, former 
des comités afin de faciliter la planification 
d’activités ou pour faciliter les échanges 
d’idées.
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VoLet  
adMinistration

conseiL d’adMinistration
Nous souhaitions organiser des activités sociales pour les membres du CA afin 
d’améliorer l’esprit d’équipe. Le CA s’est retrouvé à la vague à Guy à 3 reprises avant les 
réunions estivales cette année.

Nous souhaitions aussi mieux communiquer aux membres les décisions du CA au 
courant de l’année. Ce mécanisme de communication n’a pas été mis en place pour le 
moment mais quelques annonces ponctuelles, concernant les achats de bateaux par 
exemple, ont été faites.

Finances
Nous envisagions augmenter le montant de l’adhésion au club. Il est en effet passé 
à 50 $ en 2013. Nous souhaitions aussi mettre en place un système de comptabilité 
informatisé mais celui-ci n’a pas encore été mis en place.

gestion des inscriptions
L’objectif de préserver au moins 300 membres était là. Nous avons 379 membres au 
moment de la mise en page de ce rapport.

gestion des acHats
Nous comptions remplacer deux kayaks et acheter quelques kayaks pour enfants. Nous 
avons acheté 3 bateaux enfants (deux fun1 et un fun1.5) ainsi qu’un fun2 et un fuse56 
pour la flotte adulte.

Certains accessoires comme nos jupettes vieillissent mal et leur remplacement partiel 
commençait à être envisagé.
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VoLet  
coMMunications

site Web
Nous avions l’objectif d’améliorer les 
performances du site web (en particulier 
pour la création de sorties au calendrier). 
Le site a été sensiblement clarifié sur 
plusieurs points, la performance a 
été nettement améliorée, mais il reste 
beaucoup de travail.

Nous visions aussi une meilleure année 
pour l’album photo. En fait, cette année, 
peu d’attention a été portée à l’album 
photo. Les photos étant populaires sur 
Facebook, moins de membres prennent le 
temps de mettre les plus belles sur notre 
site.

Finalement, nous souhaitions voir plus 
de données personnelles partagées et une 
meilleure adoption des forums « annexes » 
(abonnements) mais on ne peut que noter 
le status quo.

p’tit rappeL
Nous espérions avoir 3 parutions et 
mentionnions l’idée de publications non 
regroupées (nouveau format comme un 
wiki peut-être). Finalement, dû au manque 
d’articles et d’histoires envoyés par les 
membres, il n’y a pas de nouveau format 
et seulement deux parutions sont sorties 
en 2013.

pubLicité
On visait à rejoindre plus de pagayeurs 
sur les réseaux sociaux et de trouver de 
nouveaux partenaires et commanditaires. 
Objectif atteint (voir activités 2013).

VoLet 
coMMunautaire

grand nettoYage
On s’était donné comme objectif d’avoir 
plus de préinscriptions dans le but 
d’organiser des petits groupes à l’avance 
pour les positionner à différentes places 
accessibles sur les rivages de la Rouge. 
Malgré l’annonce sur le forum, la première 
page web et Facebook, il n’y avait qu’une 
seule personne d’inscrite à 4 jours de 
l’événement. Combiné avec l’accès non 
disponible à la Halte-des-sept-sœurs, 
l’évènement a été annulé.

association récréatiVe 
MiLton parc (arMp)
Le club comptait continuer de prêter 
sa flotte lors des initiations en piscine 
organisées par Adrienne Blattel pour 
l’ARMP. Ces initiations visent en particulier 
les nouveaux arrivants à Montréal et ont 
été encadrées encore cette année par 
François Fortin, un de nos moniteurs.

VoLet  
actiVités

caLendrier d’actiVités
Le CA souhaitait mettre en place un comité 
axé sur l’organisation de sorties. L’idée du 
party de fin de saison comme 3e activité 
majeure de l’année était aussi annoncée. 
Dans les deux cas, des choses se sont mis 
en place en 2013 mais leur durabilité 
dépendra de l’implication des membres.

Locations
Nous souhaitions améliorer le système de 
réservation pour les locations afin d’avoir 
quelque chose de simple et fonctionnel ; 
le système en place (lokayak) avait une 
coquille nous forçant à maintenir une 
comptabilité manuelle. L’objectif a été 
atteint grâce à la mise en place d’une 
nouvelle version avec un correctif.

VoLet  
ForMation

Moniteurs
Le CA comptait faciliter l’organisation d’un 
cours pour former de nouveaux moniteurs 
et ainsi assurer la relève. De plus, un cours 
de requalification était envisagé pour les 
moniteurs existants. Ces deux projets ont 
été menés à bien par le CA en 2013.

CCKEVM – Rapport annuel 2013 5



adMinistration

conseiL d’adMinistration
Le conseil d’administration a mis les bouchées doubles cette année et s’est réuni aussi 
durant les mois d’été contrairement aux habitudes des années précédentes.

Finances 
La gestion des finances du CCKEVM reste toujours un défi de taille. L’objectif du CA 
est de maintenir un équilibre financier à court et à long terme ; c’est-à-dire gérer les 
activités financières du club de façon à maintenir les adhésions abordables tout en 
étant capable de soutenir les activités du club. Si nous accumulons de légers surplus, 
ils pourront être réinvestis dans des projets bénéfiques à long terme pour les membres 
et la communauté de kayakistes d’eau-vive au Québec. Comme CA, nous avons la 
chance d’avoir eu des prédécesseurs qui ont scrupuleusement géré les finances du 
club et qui nous ont laissé des surplus accumulés qui assurent une bonne santé 
financière à long terme pour le club. Comme CA, c’est notre responsabilité de gérer 
ces fonds de façon responsable. Ces surplus se divisent en 2 fonds distincts : 1) Le 
fond de préservation des rivières du CCKEVM 2) Le fond d’opération du CCKEVM. Le 
premier, le fond de préservation des rivières du CCKEVM, doit être investit dans des 
projets qui rencontrent des objectifs bien précis de préservation des rivières et de leurs 
accès. Le deuxième, le fond d’opération du CCKEVM peut être utilisé dans la gestion 
courante du club. Par contre, notre objectif en tant que CA est de couvrir les opérations 
régulières du CCKEVM avec les revenus de l’année et de seulement utiliser les autres 
fonds disponibles pour des investissements qui apporteront des bénéfices à long terme 
et nécéssitant des investissements difficiles à couvrir avec les recettes d’une seule année 
(par exemple l’achat de la flotte de kayaks pour enfant). Pour plus de détails, veuillez 
consulter le rapport financier. 

adHésions 
Au dernier décompte, nous comptions 379 membres pour 2013. C’est un record, mais 
il faut savoir qu’une trentaine d’enfants et adolescents des adhésions familiales sont 
comptabilisés dans ce nombre cette année. Les années précédentes, seuls les enfants 
d’un certain age étaient répertoriés. Il faut aussi noter que les adhésions après le 1er 
septembre sont valides pour l’année suivante mais quand même comptabilisées ici.
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FqcKeV
Le CA et le comité sorties ont travaillé 
étroitement avec la FQCKEV et le 
RSLQ pour mieux cerner l’offre en 
terme d’assurance civile, accident et 
administrateurs. Nous souhaitions mieux 
comprendre la couverture s’appliquant 
aux organisateurs de sorties lors des 
sorties du club. Il s’avère que tous les 
membres (intervenants ou non) sont 
avantageusement protégés par l’assurance 
responsabilité civile en cas de poursuite 
suite à une activité du club. Pour plus 
d’infos, lire l’article à ce sujet dans le petit 
rappel d’automne 2013.

Le CA tisse d’ailleurs des liens plus étroits 
avec les dirigeants de la FQCKEV, pour 
travailler de concert avec cette fédération 
dans différents projets et sur des dossiers 
qui nous affectent directement ; tel que la 
carence en moniteurs et les changements 
pan-canadiens au niveau de la formation 
et du monitorat. Des résultats positifs 
sont déjà observés tel que l’organisation 
conjointe du party de fin de saison 
et la participation de moniteurs à la 
présentation sur l’évolution du mécanisme 
de certification ayant eu lieu juste avant 
l’AGA de la FQCKEV. 

Le CCKEVM bénéficie encore cette année 
d’un tarif préfèrentiel pour les affiliations 
(5 $ de réduction par membre environ).

partenaires et 
coMManditaires

Nous tenons à remercier encore une fois 
tous nos précieux commanditaires et 
partenaires.

KaYaK distribution  
(riot et beLuga)
Ce distributeur offre depuis maintenant 
2 ans un kayak Riot pour le Jamboree du 
club. Cette année nous avons droit en plus 
à un second kayak pour le party de fin de 
saison.

caMp de base
Cette boutique offre à tous les membres 
10 % sur tous les accessoires nautiques. 
Camp de Base participe activement aux 
activités du club telle la Cabane à sucre 
avec le tirage d’un kayak. 

Mec
Bien que nous ayons rempli les documents 
nécessaires, notre demande de commandite 
a malheureusement été refusée. Toutefois, 
nous sommes actuellement en négociation 
de commandite pour les années à venir. 
(entente sur trois ans).

KaYaK JunKY
Cette boutique offre aussi à tous les 
membres 10 % sur tous les accessoires 
nautiques.

La HaLte-caMping  
des sept cHutes 
Elle offre un rabais considérable sur l’accès 
au site pour le stationnement à la sortie 
de la section des Sept-soeurs de la rivière 
Rouge. 

Le caMping d’estHer 
Les membres du club ont accès à la rivière 
Rouge et ont le droit de camper pour aussi 
peu que 5 $/nuit. Le club négocie aussi 
beaucoup d’autres avantages pour les cours 
et le Jamboree.

FqcKeV et rLsq
Le club bénéficie, grâce à la fédération, des 
assurances offertes par le RLSQ.

MicMon pLastics
Ce spécialiste pour tout genre de 
réparation sur du plastique (donc kayaks) 
offre aux membres d’économiser les taxes. 
Les réparations ont une garantie d’un an.

air Médic
Cette compagnie offre des secours 
médicaux héliportés ou aéroportés sans 
frais additionnels en cas d’urgence. les 
membres du club bénéficient de 20 % de 
rabais sur toute carte de membre Airmedic 
(individuelle, monoparentale, couple ou 
familiale).

Les agences  
stépHane Morin inc.
Cette firme, représentant entre autre les 
marques Aquabound et Salus, offre depuis 
maintenant 2 ans des produits pour le 
Jamboree du club.

Horizon roc
Nouveau commanditaire cette année avec 
des entrées gratuites pour des séances 
d’escalade.

action pLans d’eau  
pLein air
Un magnifique camping en bordure de la 
rivière St-Anne à St-Alban, offre la nuitée à 
seulement 10 $/pers/nuit.
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gestion  
des acHats

MaterieL audio-VisueL
Achat d’un appareil photo digital à 
l’épreuve de l’eau et d’un projecteur. 
Ces appareils seront utilisés (et le sont 
déjà) pour faciliter les cours avec une 
rétroaction très visuelle. Mais aussi pour 
des réunions (CA, Jamboree, AGA), des 
activités de marketing du club comme 
des kiosques de présentation (chez 
MEC et autres) pour présenter le club 
et ses activités. Le projecteur, avec sa 
capacité de 50 000 heures et sa très 
faible consommation énergétique, sera 
particulièrement apprécié lors des cours 
en rivière.

FLotte de KaYaKs  
et accessoires
Nous avons acheté 3 bateaux enfants (deux 
fun1 et un fun1.5) ainsi qu’un fun2 et un 
fuse56 pour la flotte adulte. Les kayaks 
pour enfants ont été fort populaires en 
piscine, étant utilisés et même partagés 
constamment à chaque séance en piscine. 
Ils ont aussi été apporté aux principales 
activités du club, comme le camp de 
vacances sur l’Outaouais et la Gatineau.

Les kayaks les plus récents, tel le Fun2, 
Fuse, Varun et Mamba semblent avoir été 
parmi les plus populaires en location. Nous 
notons par contre que certains kayaks 
semblent être la proie de petits cachotiers 
car plusieurs bouchons de nos kayaks 
disparaissent.

L’utilisation fréquentes des jupettes pour 
les cours en piscine et les séances libres 
ont accéléré la dégradation des jupettes 
en néoprène (les IR principalement). Face 
à un manque de jupettes pour les cours 
en rivière qui allaient débuter, le CA a 

opté pour l’achat de 20 jupettes neuves 
en néoprène de bonne qualité. Le CA vise 
aussi l’achat à court terme de 20 autres 
jupettes en nylon pour utilisation en 
piscine considérant que le nylon a une bien 
meilleure durabilité face au chlore.

Le club a acquis 10 nouvelles pagaie 
Werner à très bon prix lors de la vente de 
liquidation de Patrick Lévesque.

Et finalement, un Burn 2013 Large neuf 
vient d’être acquis à excellent prix pour 
offrir plus d’options à nos membres.

Suite au succès de l’activité qu’elle 
organisait l’hiver passé, Judith Shedleur 
a monté un ambitieux projet d’achat 
de bateaux spécialisés pour le kayak 
polo. Elle nous en a fait part et a donc 
été invitée, juste avant une réunion du 
conseil d’administration, à présenter son 
projet. Malgré notre intérêt et nos oreilles 
attentives, il a été décidé de ne pas acheter 
de telles embarcations. Le retour sur 
investissement semblait possible à court 
terme mais d’autres obstacles ont fait 
pencher la balance. Nous avons déterminé 
qu’il était inadéquat pour le CCKEVM de 
faire cet important investissement (plus 
de 6 000 $) dû au cout élevé, à la minorité 
de membres touchés et à l’espace limité. 
Le CA avait cependant indiqué son désir 
de soutenir, dans la mesure du possible, 
les prochaines activités de kayak polo qui 
seraient organisées.

Au nom du CCKEVM, le CA tient à 
remercier Judith d’avoir mis le temps et 
les efforts nécessaires pour organiser cette 
activité et aussi d’avoir eu l’ambition de 
monter et proposer ce projet.

Nous encourageons d’ailleurs tous les 
membres du club à discuter avec les 
membres du CA de toute idée ou projet 
qui pourrait être bénéfique au club.

coMMunications  
& pubLicité

boite VocaLe
Elle continue d’être utilisée assez 
régulièrement. Environ 50 % des appels 
viennent de membres avec des questions 
sur les cours et locations et l’autre moitié 
de non-membres qui prennent contact 
avec le club car ils s’intéressent à une de 
nos activités.

site Web
Le site a amélioré la capacité de son 
hébergement en vue d’améliorer les 
performances et les résultats sont 
satisfaisants. Il reste cependant d’autres 
problèmes et le CA recherche de l’aide 
spécialisée et bénévole pour rendre le site 
plus intuitif à utiliser.

p’tit rappeL
Deux belles parutions en 2013 dont nous 
sommes bien fiers. Nous remercions tous 
les contributeurs et invitons les membres 
à lire ces petites merveilles. Un merci 
particulier à Mireille Pelletier pour son 
travail de mise en page.

pubLicité
Une soirée d’information/publicité a eu 
lieu au magasin MEC du marché central. 
Quelques membres ont monté un kiosque 
et ont parlé du CCKEVM aux clients du 
magasin.

Une campagne de publicité pour l’annonce 
des cours a été réalisé l’hiver dernier. Des 
pamphlets publicitaires ont été exposés 
sur les babillards dans différentes écoles 
et entreprises : Université du Québec 
à Montréal, École de Technologie 
Supérieure, Magasin MEC du marché 
central, magasin MEC de la rue St-Denis, 
etc. Cette campagne a porté fruits car elle 
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nous a permis non seulement de remplir 
les 4 premiers cours prévus, mais même 
de remplir un 5e cours additionnel. Il est 
à noter que certaines boutiques de plein-
air ont refusé l’affichage de nos publicités, 
souvent pour cause de contrats exclusifs. 

Des démarches ont été entreprises auprès 
d’autres organismes pour faire connaître le 
CCKEVM. Elles n’ont pas encore donné de 
résultats pour le moment.

Des représentants du CCKEVM ont 
participé à divers festivals, dont celui de 
la Haute Gatineau. Ils ont travaillé, entre-
autre, à faire connaître le CCKEVM.

Profitant d’un cours avec Eric Jackson cet 
été, des liens ont été tissés avec World 
Kayak (http://worldkayak.com/), entreprise 
fondée et parrainée par Jackson Kayaks 
pour le développement du kayak à travers 
le monde. Ayant des mandats similaires à 
ceux du club, le CA examinera comment 
une association pourrait se réaliser.

ForMation

Moniteurs
Une requalification de deux jours a été 
organisée pour 4 de nos moniteurs vétérans 
afin de mettre à jour leurs certifications en 
monitorat. Ce cours a eu lieu à Valleyfield 
sous l’égide de Marc Gilbert, le président 
actuel du FQCKEV. 

Quatre nouveaux moniteurs ont aussi 
été formés lors d’un cours organisé en 
collaboration avec ABV, étalé sur une 
période d’un mois. Trois moniteurs M2 et 
un moniteur M1 s’ajoutent donc à l’équipe 
qui prévoit former nos nouvelles recrues 
l’année prochaine.

cours
Les cours en piscine ont été bien remplis 
car nous en avons tenu 5 cette année pour 
un total de 70 nouvels adeptes. Les cours 
en rivière se sont remplis de manière 
assez normale avec 12 participants au 
perfectionnement et 37 pour les cours 
en rivière KEV2 (sur un maximum de 
40 places).

Le transport des kayaks sur la rivière Rouge 
pour la période des cours, au printemps, 
a été a fait avec la collaboration de 
plusieurs membres ; environ une vingtaine 
de personnes étaient présentes pour entrer 
et sortir les kayaks de la piscine. Nous 
remercions les membres impliqués.

actiVités sociaLes

aga et partY 2012
L’AGA a eu lieu dans une salle louée à un 
bon tarif à l’ARMP. Malgré la simplicité de 
l’espace, l’ambiance fut bonne pendant 
toute l’après-midi et la soirée. Un tirage 
avec de nombreux petits prix a eu lieu. On 
se rappellera aussi des parties de tennis de 
table endiablées.

soirées 6 À 8
Il y a eu trois soirées de rencontres 6 à 
8 durant l’hiver 2012-2013. Celles-ci 
ont permis aux membres de remplir leur 
manque en kayak (d’en parler du moins) 
et de fromenter des plans pour la saison à 
venir !

actiVités HiVernaLes
On a vu un peu moins régulièrement de 
ski de fond au calendrier cette année. Une 
activité notable cependant : expédition 
de plusieurs jours avec « la traversée de 
Charlevoix ». 

cabane À sucre
Nous sommes allés à la cabane 
Charbonneau à Mont-St-Grégoire et il y 
avait environ 120 personnes présentes. 
L’activité fut un franc succès, malgré 
quelques difficultés à négocier le bon 
nombre de places assises.

JaMborée
Ce fut une bonne édition avec 
140 participants et une organisation bien 
rodée. L’activité de rafting s’est organisée 
avec la compagnie propulsion.

Le méchoui maison, malgré qu’il ait posé 
quelques défits techniques de dernière 
minute, était délicieux.
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actiVités de KaYaK

pratiques Libres  
en piscine
Onze pratiques en piscine ont eu lieu les 
samedis soirs à partir de février, comme 
à l’accoutumée. Elles ont été achalandées 
et plusieurs enfants ont profité, sous la 
supervision d’un parent, de nos nouveaux 
petits kayaks. Ainsi, de 4 à 10 enfants 
étaient présents chaque semaine.

sorties en riViÈre
Une soixantaine de sorties au calendrier 
pendant le printemps et l’été en particulier. 
Il y a eu par contre un peu moins de 
rapports de sorties qu’en 2012 (moins 
de 40). 

On note aussi que Facebook devient un 
moyen plus populaire que nos forums 
pour organiser des sorties entre amis. 

cLiniques de surF
Durant la semaine du camp de vacances 
sur la rivière des Outaouais, deux 
cliniques de surf ont été organisées pour 
les membres du club. Les deux cliniques, 
débutant et intermédiaire, fûrent un 
succès.

coMpétitions aMicaLes
Deux compétitions amicales ont eu lieu 
durant la semaine du camp de vacances sur 
la rivière des Outaouais : Remous Extrême 
ainsi qu’une compétition de Rodéo.

Remous Extrême : Sur la section « Lower 
No Name » de la rivière, avec un niveau 
de 14 pieds, les compétiteurs devaient 
faire un bac difficile le plus rapidement 
possible en passant par quelques bouées. 
Des médailles ont été remises aux trois 
personnes ayant réalisé les meilleurs 
temps. Cette activité visait à donner un 
« challenge » aux pagayeurs intermédiaires/
avancés du club. Une mauvaise météo a 
réduit la participation au nombre de 8. 
Ceux-ci ont eu, malgré tout, bien du plaisir 
et ont exprimé l’intérêt de réitérer. Un 
merci particulier à Damien.

Compétition de Rodéo : Cette compétition 
a eu lieu sur la vague de la section « upper 
no name ». Essentiellement, seuls les 
participants à la clinique de surf ont 
participé à cette activité. Des médailles ont 
été remises aux trois meilleurs.

KaYaK poLo
Des séances hebdomadaires de kayak polo 
ont eu lieu durant l’hiver 2012-2013, grâce 
à l’initiative de notre dynamique Judith 
Shedleur. Face au succès, elle a récidivé cet 
automne, les mercredis soirs. 

Le CA, voyant la popularité de l’activité, a 
démarré un second groupe les jeudi soirs. 
Celui-ci est exclusivement réservé aux 
membres du club. Comparativement, le 
groupe du mercredi contient environ 25 % 
de participants externes (du Zzzz Crew 
principalement). 

Un ballon de water-polo a été acheté et il 
est utilisé en ce moment les jeudis.

Graphique sur les sorties documentées du ccKeVm

6

229 Intermédiaire ou 
intermédiaire/avancé  

Débutant ou  
débutant/intermédiaire 

Intermédiaire/avancé  
ou avancé
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serVice de Location
Les locations estivales ont commencé 
après les cours en rivière et ont duré 
jusqu’à la fin de semaine de la fête du 
travail. Nous avons utilisé à nouveau la 
piscine du Collège Rosemont, comme 
point de rencontre. Le directeur technique 
a supervisé efficacement les prêts et les 
retours durant toute cette période. 

Le système électronique de réservation 
et de location disponible sur le site du 
club a été corrigé avant la saison, ce qui 
a éliminé le problème principal de l’an 
passé. Bien que les membres doivent 
créer et maintenir des comptes d’usagers 
indépendants de ceux du site web, le 
système est peu dispendieux, offre les 
paiements Paypal automatisés et répond 
au besoin.
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reconnaissance 
des MeMbres

souper des bénéVoLes
Le souper des bénévoles a eu lieu le 
vendredi 6 Septembre 2013 chez Philippe 
Lavallée, vice-président du club. Environ 
25 personnes se sont présentées pour une 
soirée bien animée et fort agréable. Marc 
Gilbert, le président de la FQCKEV était 
d’ailleurs sur place pour rencontrer tout 
un chacun. Merci à Nathalie et Philippe 
pour cette belle soirée et pour nous avoir 
accueilli si grâcieusement.

MeMbre Vip
Parmi les organisateurs de sortie en 2012, 
c’est Claude St-Pierre qui a gagné cette 
reconnaissance donnant accès gratuit à 
la cabane et au jamborée ainsi qu’une 
adhésion. Claude avait rempli son rapport 
le jour même de l’AGA !

MeMbres Honoraires
Rhéal et Carole Ouellette ont été honorés 
de cette distinction en 2012. Ils sont donc 
membres du CCKEVM à vie. Félicitations 
à ce beau couple inspirant qui a beaucoup 
donné au club et ce depuis de nombreuses 
années.

Carole, lâche pas, on veut te voir encore 
plus sur les rivières en 2014 !

bénéVoLe de L’année
Julien Ricard a été désigné comme 
bénévole de l’année 2012. Alors qu’il 
n’était pas encore sur le CA, il se dévouait 
déjà corps et âme aux locations.

iMpLication 
coMMunautaire

coLLaboration arMp
L’ARMP a organisé deux courtes initiations 
d’un soir en piscine en 2013 (printemps 
et automne). Grâce à l’intérêt suscité, 
quelques participants se sont inscrits au 
club. 

Vague a guY
Une demande de financement pour 
construire 4 accès (entrées et sorties) à 
la Vague à Guy pour stabiliser les berges, 
empêcher la dégradation et faciliter l’accès, 
a été soumise par le comité ZIP Ville-Marie 
en coopération avec l’arrondissement 
de Ville LaSalle, KSF et le CCKEVM. Un 
membre du CA du CCKEVM siègera au 
conseil de gestion du projet. Le CCKEVM a 
fourni une lettre d’appui au projet. 

FinanceMent 
d’autres 
organisMes

société de La riViÈre 
st-cHarLes
Un don de 50 $ a permis au CCKEVM de 
devenir, pour deux ans, membre corporatif 
de cet organisme qui organise le festival 
« vagues-en-ville » à Québec.

Fondation riViÈres
Des tickets pour leur spectacle bénéfice ont 
été achetés pour 150 $. Ils ont été tirés lors 
de l’AGA 2012.

Vidéo sur Le KaYaK  
À MontréaL
Ian Vogel nous a approché en début d’été 
et nous a présenté son projet de monter un 
video pour mettre en valeur la réalité des 
kayakistes montréalais. Après avoir écouté 
les détails du projet, le CA a décidé de 
contribuer financièrement à la réalisation 
dudit video, jugeant qu’il entrait dans le 
cadre de la promotion du kayak en région 
montréalaise et des kayakistes montréalais 
à travers le monde. Venez donc voir le 
video en primeur québécoise au party de 
fin de saison.

parc d’eau-ViVe
Le club a fourni un montant de 1 700 $ 
à la FQCKEV pour aider à payer l’étude 
préliminaire au printemps. Grâce à ce 
soutien, la FQCKEV a donc pu présenter 
son projet à la ville de Montréal en 2013 et 
pour le moment, le projet avance bien.
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statistiques 2013

paGaye depuis  Groupe d’âGe des membres

renouVellements sexeniVeau

53 %
renouvel-
lements

47 %
nouveaux 
membres

17 %
avancé

45 %
2013

52 %
débutant 31 %

intermédiaire

42 %
au moins 2011 34 %

30-39 ans

24 %
20-29 ans

8 %
10-19 ans

5 %
1-9 ans

10 %
50-59 ans

3 %
60 ans et +

16 %
40-49 ans

13 %
2012

67 %
masculin

33 %
féminin
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adMinistration

conseiL 
d’adMinistration
Le CA souhaite que la relève aux postes 
clefs du CA se fasse avec une bonne 
transition des connaissances, une 
meilleure documentation et un mentorat 
efficace.

Le CA compte assurer la présence et la 
participation du club dans les évènements 
et projets qui impacteront positivement 
ses membres. 

Finances
On continuera d’investir de manière 
constructive avec l’objectif d’améliorer 
les services aux membres. Ceci devra 
continuer de se faire de façon adaptée aux 
moyens du club pour assurer une saine 
gestion financière durable.

inscriptions
Le CA souhaite maintenir une quantité 
de membres supérieure à 300 et espère 
pouvoir mettre en place des activités 
ponctuelles pour enfants et adolescents 
afin de satisfaire les familles. Il faut 
aussi garder en tête l’objectif d’avoir une 
bonne rétention des membres. Pour cela, 
l’organisation d’activités en rivières de 
tous les niveaux est essentielle.

Le CA vous rappelle que devenir membre 
inclut :

–  un programme d’activités bien 
encadrées et sécuritaires ;

–  des cours d’initiation et de 
perfectionnement en eau calme et en 
eau vive ;

–  la location de kayaks et d’équipments à 
bas prix pour les membres ;

–  l’occasion de découvrir les rivières 
du Québec en compagnie de gens 
passionnés ;

–  des ententes d’accès à des rivières, de 
stationnement et de camping à rabais 
négociés pour nos membres ;

–  des rabais intéressants dans des 
boutiques de la région ;

–  des soirées de pratique libre en piscine 
sans frais additionnels pour les membres 
avant le début de la saison ;

–  l’accès aux sections réservées aux 
membres du site web dont les forums de 
discussion et le bottin des membres.

–  des assurances : Nous affilions nos 
membres et moniteurs à la FQCKEV 
et ceci leur permet d’avoir une 
couverture médicale complémentaire et 
responsabilité civile (en cas de procès) 
s’ils sont un jour poursuivi pour un 
litige ayant eu lieu lors d’une activité 
du club. Une activité du club est, par 
définition, publicisée d’une manière 
ou d’une autre auprès de tous les 
membres (le calendrier étant l’outil de 
prédilection).

acHats
Des jupettes de nylon seront achétées 
pour prolonger significativement la durée 
de vie des jupettes en piscine alors que 
les nouvelles jupettes en néoprène seront 
réservées pour l’utilisation en rivière.

Si la popularité du Kayak Polo se 
maintient, le CA entrevoit l’achat d’autres 
accessoires (buts par exemple) pour 
faciliter et agrémenter la pratique de ce 
sport.
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coMMunications

site Web
Le CA verra à améliorer la facilité 
d’utilisation du site web.

p’tit rappeL
Le P’tit rappel est une des vitrines du club 
sur l’extérieur. Il véhicule notre image 
et nous devons continuer à soigner sa 
présentation et sa qualité. On peut voir 
que cette publication est lue et suscite 
de l’intérêt (150 clicks sur l’annonce en 
page d’accueil après une semaine pour 
la dernière parution). Par contre, la suite 
de ce journal repose sur les épaules des 
membres et leur volonté à partager leur 
histoires.

MarKeting

pubLicité
Un des objectifs du club étant de faire 
connaître le kayak de rivière, nous 
espérons pouvoir créer de nouveaux 
contacts dans le domaine des médias avec 
l’objectif de mieux faire connaitre notre 
sport. 

partenariats
Concernant la boutique Camp de Base, 
2014 va être une année de transition car 
il y a un nouveau gérant. On est en train 
d’établir de nouveaux contacts.

Certains ajustements sont actuellement en 
cours au niveau de nos commanditaires. 
De plus en plus, les demandes de 
commandites passent par des procédures 
officielles . Nos partenaires rappellent aussi 
l’importance de les contacter à l’automne 
au moment ou ils planifient leurs budgets. 
Avec ces informations, nous espérons donc 
d’encore meilleurs résultats en 2014.

Nous comptons mettre en place une 
association avec World Kayak qui nous 
permettra une plus grande visibilité ainsi 
que l’accès à une solide source de matériel 
commandité pour les remises de prix 
durant nos activités.

Nous espérons aussi pouvoir développer 
de nouveaux partenariats tout en 
maintenant les liens actuellement présents. 
Le CA est d’ailleurs en négociation pour 
des ententes à plus long terme avec 
certains partenaires et espère pouvoir 
finaliser les discussions prochainement.

ForMation 

Kec1
Ces cours débuteront début février et il y 
aura 4 ou 5 sessions selon la demande. Les 
cours en piscine se donneront un soir de 
semaine ainsi que le dimanche soir selon 
les disponibilité de la piscine.

KeV2
On prévoit toujours offrir 2 groupes de 
20 places pour le cours d’initiation en 
eaux vives à la fin du printemps 2014. 
L’assignation aux moniteurs devraient 
être facilitée avec l’influx de nouveaux 
moniteurs.

perFectionneMent
Le cours d’appoint (Refresh) en piscine 
semble avoir eu beaucoup de succès 
et nous viserons à monter un ou deux 
groupes selon le besoin. Le cours de 
perfectionnement en rivière, aussi connu 
sous le nom de KEV3, sera révisé pour 
tenter de mieux cibler la clientèle et 
s’ajuster face aux critères de la FQCKEV.

Moniteurs
Quatre nouveaux moniteurs se joignent 
à l’équipe cette saison. La direction 
pédagogique verra à pairer les anciens avec 
les nouveaux et à favoriser le mentorat 
pour aider à la formation continue de nos 
nouveaux moniteurs.

Avec l’évolution du monitorat et du 
système de formation au sein de CKC, 
le club devra participer beaucoup plus 
activement que dans le passé aux activités 
reliées à la fédération pour s’assurer que 
les intérêts du club soient pris en compte 
et que la transition soit facilitée.
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actiVités

caLendrier d’actiVités
Les pratiques en piscine auront lieu les 
samedis soirs à partir de février. L’activité 
d’automne de kayak-polo sera, si possible, 
reconduite en hiver mais possiblement un 
autre soir que le jeudi. 

Nous voudrions encourager nos membres 
d’annoncer leurs activités sur le calendrier 
du site web car c’est l’outil de prédilection 
pour publiciser les sorties du club. Par 
exemple, tous les membres n’ont pas un 
compte Facebook. Nous pourrions ainsi 
mieux voir la variété d’activités organisées 
par nos membres et ainsi plus facilement 
démontrer le dynamisme du club.

Aussi, en publicisant l’activité au calendrier 
et en utilisant les outils pour aider à la 
préparation et au déroulement d’activités 
sécuritaires, les procédures seraient 
facilitées pour l’assurance responsabilité 
civile en cas de procès. (voir article du P’tit 
Rappel de l’automne 2013)

Locations
Le CA vise à mieux publiciser son service 
de location en 2014. Les locations sont 
principalement orientées vers les débutants 
avec une flotte actuelle alignée avec cette 
orientation. Nous étudierons la possibilité 
d’étendre les services de locations 
spécifiquement à d’autres fins ; tel que les 
kayaks pour enfant, le playboating, le creek 
(printemps et automne), le cross, le kayak-
polo et le kayak d’expédition. 

iMpLication 
coMMunautaire

coLLaboration arMp
On devra réfléchir à un mécanisme 
pour aider les participants intéressés à 
poursuivre vers un cours plus complet.

Vague a guY
En espérant que la demande de 
financement pour construire les 4 accès 
(entrées et sorties) à la Vague à Guy soit 
approuvée, la participation au conseil 
de gestion du projet continuera avec 
la collaboration du ZIP Ville-Marie, 
l’arrondissement de Ville LaSalle et KSF. 
Ceci afin de représenter l’intérêt des 
membres pour une saine gestion de notre 
patrimoine riverain. On prévoit une levée 
de fonds afin de montrer l’intérêt réel des 
utilisateurs. 

parc d’eau-ViVe
Nous continuerons à suivre de près et 
à participer à l’élaboration de ce grand 
projet de longue haleine qui a le potentiel 
de décupler le kayak d’eau vive dans 
la région montréalaise. Aux dernières 
nouvelles, il parait que ce parc pourrait 
être opérationnel pour 2021.
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